

ÉCOLE PRIVÉE MANDALA UNE AUTRE FAÇON D'APPRENDRE

Ici, on explore le monde

VENTHÔNE Une magnifique yourte, un jardin spacieux. Ce fut aussi la rentrée scolaire pour l'école privée de langue allemande Mandala à Venthône. Et c'est la joie. Pour les quatorze enfants qui courent dans le jardin et pour sa fondatrice, Myriam De Carlo-Bonvin qui a beaucoup mis d'elle-même dans ce beau projet.

Acteurs de leur propre vie

Myriam et son mari Laurent rêvaient d'un projet commun, à partager en famille, avec leurs trois enfants. Elle est enseignante spécialisée, a beaucoup travaillé dans la recherche pédagogique; il est mathématicien dans le domaine de l'assurance. Ils font les choses sérieusement: «Notre idéal de vie se reflète dans cette école où nous voulons que les enfants soit acteurs de leur propre vie, basée sur l'autonomie, la créativité et le développement personnel», explique Myriam. On est très loin du monde de la concurrence. Pas de devoirs à la maison, pas de notes, on travaille en mode coopératif entre enfants de tous âges, de la 1H à la 8H et première du CO: «Quand l'enfant est sous



Les enfants commencent leur journée à 9 h après avoir jouer une demi-heure dans le jardin. Avec les enfants, Simone Maurer, enseignante et Marie-Christine Masserey, pédagogue, à la ferme. LE JDS

pression, il n'apprend plus...» Ici, les cinq enseignantes de l'équipe pédagogique mettent en pratique l'éducation intégrale: on apprend avec tous ses sens, avec la soif d'exploration, à son rythme, «sans peur des erreurs. Ainsi ils se lancent, donnent le meilleur, acquièrent une philosophie d'entrepreneur». La nature est un espace d'épanouissement: à la ferme voisine ou dans la forêt, les élèves développent des compétences de calcul, d'écriture ou de lecture. Ils

prennent soin du jardin en permaculture et des animaux. De quelle hauteur doit être la clôture d'un enclos? Artisanat, habileté et calcul sont requis. Au marché à Sierre, ils ont vendu confitures, baumes à lèvres et savons. De la fabrication des produits issus de l'agriculture biologique à la réservation du stand, en passant par la commande du matériel, le marketing jusqu'à la question du prix, ils ont tout fait. Comment fixer un prix de revient, un prix de vente,

payer des factures? Est-ce que c'est un travail payé ou du bénévolat et que fait-on dans ce cas? Grâce à l'exercice, ils ont atteint un grand nombre d'objectifs du Plan d'études cantonaux. Car l'Etat



Myriam et Laurent De Carlo, fondateurs de l'école Mandala. DR

veille même si il a toujours collaboré avec enthousiasme au projet. «Nous voulions que les yeux des enfants brillent lorsqu'ils déploient leur potentiel à l'école Mandala et c'est le cas je crois», avoue Myriam. L'école n'est pas réservée à une élite, les classes moyennes font aussi ce choix. Alors bien sûr, les conditions sont optimales, les classes toutes petites, l'encadrement personnalisé. Mais c'est ce qu'on demande généralement à une école privée.

Les enfants sont souvent dehors, les beaux jours vont finir. Et puis quoi? «Il n'y a pas de mauvais temps, il n'y a que des mauvais habits», assure Myriam.

ISABELLE BAGNOUD LORETAN

LEURS RAISONS



Priska Preisig,
Mollens, maman de Yasmine, 8H: «Ma fille apprend en

faisant, avec un lien fort avec la nature, ça lui correspond. C'est extraordinaire ce qu'ils font ici.»



Sabina Tosi,
Sierre, maman de Mateo en 6H et Ama en 9H: «Ça allait très bien l'école pour

mes enfants mais j'étais heureuse de découvrir ici une autre approche. Je ne trouve pas qu'ils sont marginalisés, ils ont aussi d'autres amis liés à leurs intérêts.»

PUB

www.brigerbad.ch

LE NOUVEL UNIVERS THERMAL

Les attractions de l'été!

TOBOGGAN (180 M), RIVIÈRE THERMALE, BASSINS DE 30 À 42°, SPA, MASSAGES ...

BRIGERBAD
Source des Alpes